

Les 1<sup>er</sup> et 2 juin à Artigues-près-Bordeaux (33) :  
120 professionnel·les adolescence et jeunesse se réunissent en  
convention sur le thème de la santé affective et sexuelle des  
jeunesses



Les 1 et 2 juin 2023, la Fédération Léo Lagrange, mouvement d'éducation populaire et partenaire des collectivités locales dans leurs politiques jeunesse, réunit à Artigues-près-Bordeaux (33) une centaine de professionnel·les jeunesse et adolescence des quatre coins de France pour deux jours d'échanges et de débats autour de « **La vie affective et sexuelle des jeunes** ».

L'enjeu ? Accompagner les jeunes dans leur éducation affective et sexuelle, en outillant au mieux le geste éducatif de leurs animateurs.trices.

**Lieu :** Campus Atlantica, 4 Av. Virecourt, 33370 Artigues-près-Bordeaux

**Dates :** Du 1<sup>er</sup> juin 14h au 2 juin 16h

### La santé affective et sexuelle des jeunes : un enjeu éducatif majeur

Aujourd'hui, à peine 15 % des élèves bénéficient au cours de leur scolarité des trois séances obligatoires d'éducation affective et sexuelle, pourtant prévues par une loi de 2001. À un âge structurant de la construction identitaire et des premières expériences amoureuses, les adolescent.es sont ainsi souvent laissés seul.es avec leurs questionnements et s'informent donc par d'autres moyens : pornographie (2/3 des enfants de moins de 15 ans ont déjà été exposés à des images pornographiques), réseaux sociaux, ou discussions entre amis. Le rapport de l'Inspection générale de l'Éducation nationale de juillet 2021 ou encore celui du Sénat consacré à l'industrie pornographique publié à l'automne dressent les mêmes constats d'échec.

L'éducation affective et sexuelle est pourtant fondamentale pour enrayer les conséquences déjà à l'œuvre de ce retard français : violences sexuelles entre mineurs, violences faites aux femmes, augmentation des discriminations de genres et de LGBTphobies (+28% en 2021), actes non consentis, mal-être face aux transitions identitaires, baisse des connaissances sur la contraception ou le VIH...

Contact presse : Lucie Scaillet : [lucie.scaillet@leolagrange.org](mailto:lucie.scaillet@leolagrange.org) – 06 37 76 70 21

## Les professionnel.les de l'animation : des acteurs éducatifs clés dans la prévention

Pour la Fédération Léo Lagrange, **les animateur.rices et professionnel.les ados et jeunesse ont un rôle primordial à jouer, en complémentarité éducative avec les parents et enseignants.**

Héritiers d'un projet associatif fort qui entend soutenir l'initiative et l'expression de toutes les jeunes, nos professionnel.les ont pour vocation d'accompagner l'émancipation et l'épanouissement de tous les jeunes et de répondre à leurs besoins d'autonomie, de sécurité dans leurs parcours affectifs et sexuels.

Présents sur tout le territoire français, les professionnels jeunesse et adolescence Léo Lagrange tiennent un rôle d'accompagnant de référence pour les plus de 6200 jeunes bénéficiaires de ses différentes structures d'accueil et d'animation : les 35 sites HubLéo (dédiés aux 11-15 ans) et 28 tiers-lieux Alphas (dédiés au 16-25 ans).

**L'animateur n'est ni un parent, ni un proche : cette posture particulière permet souvent la confiance et à la confiance des jeunes et peut faciliter les actions éducatives et de prévention.** À travers cette convention professionnelle, l'objectif est donc de donner à tous les professionnel.les participant.es des savoirs, des outils, et des ressources pour se sentir prêt.es et légitimes à intervenir, trouver la bonne écoute, la bonne posture, les bons réflexes.

### Des experts invités pour partager et échanger sur les pratiques

Au programme de ces deux jours d'échanges : des **tables rondes et ateliers** pour découvrir les outils pédagogiques utilisés par les professionnels du réseau Léo Lagrange, partager et échanger sur leurs pratiques et se nourrir de l'expérience et des savoirs d'intervenantes expertes. Seront notamment présentes : **Ludivine Demol**, chercheuse spécialisée sur l'accès des jeunes à l'éducation affective et sexuelle ; **Margot Deage**, post-doctorante à l'Université de Toulouse 2 – Jean Jaurès, spécialisée sur la e-reputation et l'usage des réseaux sociaux des jeunes ; **Myriam Baata**, conseillère technique en promotion de la santé au sein de la PJJ (Tarn Aveyron) ; **Fanny Gaucher**, chargée du projet « Paroles d'Ados » au Crips Île-de-France ; **Anne Dugast**, ancienne athlète de haut niveau et Conseillère Sport au DRAJES (Limoges) ; **Lucie Bozonnet**, secrétaire générale du MRJC et vice-présidente du CNAJEP ; **Amélie Guibert**, cheffe de pôle régional du Défenseur des Droits ; **Delphine Desgre**, membre de la commission Ethique et Lutte contre les Violences de l'Union Nationale Sportive Léo Lagrange.

**Consulter l'intégralité du programme :** [Cliquer ici](#)

### Les professionnel.les de l'animation, premiers ambassadeurs des politiques jeunesse sur les territoires

Forte de son expérience de 75 ans d'association d'éducation populaire au contact des jeunes, la Fédération Léo Lagrange s'engage à permettre à ses professionnel.les, artisans des politiques jeunesse des collectivités locales, d'appréhender l'évolution des problématiques sociales et d'y adapter leurs pratiques pédagogiques. Chaque année, une convention professionnelle est ainsi organisée visant à les accompagner dans le renforcement de leurs compétences et le partage d'expériences entre pairs. En 2022, c'est sur le thème « Bien-être et santé mentale des jeunes » que les professionnel.les avaient travaillé.

Timothée Romain, responsable des structures 16-25 ans à la Fédération Léo Lagrange explique : **« L'objectif des conventions est d'avoir un temps d'appartenance, de rencontre au national entre les professionnels de la Fédération. On se retrouve autour d'un thème d'actualité, choisi par les participants »**

**Contact presse :** Lucie Scaillet : [lucie.scaillet@leolagrange.org](mailto:lucie.scaillet@leolagrange.org) – 06 37 76 70 21

*parmi différentes thématiques qui paraissent intéressantes et importantes à aborder, qui les touchent de manière régulière. »*



Qui sommes-nous ?



**Association d'éducation populaire reconnue d'utilité publique** attachée à la non-lucrativité et l'utilité publique de ses actions, héritière de la philosophie optimiste de Léo Lagrange (sous-secrétaire d'État aux sports et à l'organisation des loisirs en 1936), la Fédération Léo Lagrange mobilise, depuis 1950, l'éducation non formelle (actions éducatives et de loisirs) et la formation tout au long de la vie pour contribuer à l'émancipation individuelle et collective et lutter contre toute forme de discrimination.

Elle intervient aujourd'hui dans les champs de l'animation, de la formation professionnelle et de la petite enfance et accompagne sur l'ensemble du territoire les collectivités et acteurs publics dans la mise en œuvre de politiques éducatives, socioculturelles et d'insertion. Avec **7 900 salariés, 3 000 bénévoles et 900 000 usagers et bénéficiaires**, elle a ainsi l'ambition de donner à tous les moyens de s'épanouir tout au long de la vie.

**Les collectivités peuvent bénéficier de l'expertise jeunesse Léo Lagrange** par la délégation à la Fédération Léo Lagrange de la mise en œuvre ou la réalisation de leur politiques jeunesse et ados dans le cadre des programmes Alphaléo ([www.alphaleo.fr](http://www.alphaleo.fr)) et ou Hub Léo ([www.hubleo.fr](http://www.hubleo.fr)) ou encore par l'accompagnement de leurs services jeunesse par le biais de notre offre d'accompagnement Léo Connect ([www.leoconnect.fr](http://www.leoconnect.fr)).

En savoir plus : [www.leolagrange.org](http://www.leolagrange.org)

Contact presse : Lucie Scaillet : [lucie.scaillet@leolagrange.org](mailto:lucie.scaillet@leolagrange.org) – 06 37 76 70 21